

## VERA



El Playazo naturista

FOTOD. D. A.



Playa El Playazo

# Las cinco playas del litoral veratenses con servicios de accesibilidad

● Cala Marqués; Playazo y Playazo naturista, Las Marinas Bolaga y Puerto Rey disponen de equipamientos

## Redacción

La Cala Marqués, El Playazo, El Playazo naturista, Las Marinas Bolaga y Puerto Rey son el quinteto de playas de la costa veratense que están incluidas en la XV Guía de Accesibilidad de la FAAM (Federación Almeriense de Asociación de Personas con Discapacidad) y han sido galardonadas con la Q de calidad turística, EcoPlaya, sello de calidad SICTED, distintivo Andalucía Segura y Preparados Covid-19.

Cala Marqués dispone de 2 plazas de aparcamientos con espacio de transferencia; rampas de acceso; se accede a cota 0; pasarela prefabricada de 1,5 m de ancho; 1 aseo practicable con rampa de acceso con 6% de pendiente; ducha adaptada; zonas de sombra; una silla anfibia y 1 juego de muletas mediante llamada; baño asistido teléfono de información

695218578; personas de apoyo mediante llamada; higienización del material después de cada uso; señalización y Puesto de vigilancia.

El Playazo, arenal de más de 2 kilómetros de longitud y 50 metros de ancho y conocida internacionalmente por ser el primer enclave naturista de Europa, es quizás la mejor playa de la zona donde puede practicarse el nudismo. Dispone de un equipamiento total y cuenta con cuatro plazas localizadas con espacio de transferencia, dos aseos adaptados; dos sillas anfibia y cuatro juegos de muletas y dos personas de apoyo por puesto de vigilancia, además del resto de servicios de Cala Marqués y el resto.

El Playazo naturista cuenta con 3 plazas de aparcamiento localizadas con espacio de transfe-

rencia; pasarela prefabricada de 3 metros de ancho con contraste cromático en bordes; un aseo practicable con rampa de acceso con 16% de pendiente; duchas adaptadas; banco; pasarela de poliéster reciclado hasta la zona de orilla; dos sillas anfibia y 8 juegos de muletas; Baño asistido; higienización del material después de cada uso y dos personas de apoyo.

Las Marinas Bolaga es una playa abierta y extensa urbana con más de 1350 metros de longitud y una anchura media de 200 metros, de perfecta linealidad y de gran calidad. Se inicia a partir del límite del término municipal de Garrucha. Está dotada con todo tipo de servicios e infraestructuras que le han proporcionado los mismos galardones que a las otras cuatro veratenses.



Cala Marqués



Playa Las Marinas Bolaga

## La XV Guía de la FAAM incluye 38 puntos accesibles en el litoral

### Redacción

La Playa de Puerto Rey completa el quinteto de arenas veratenses accesibles. En la que la desembocadura del río Antas forma una pequeña laguna, en cuyo entorno de cañaverales y eneas, mantiene un número considerable de aves y anátidas que utilizan el lugar como descanso en

sus migraciones entre África y Europa. Es una playa urbana con total disponibilidad de equipamiento y servicios que las otras cuatro playas de la costa veratense que hacen que presente un elevado grado de ocupación, sobre todo durante el periodo estival.

La XV Guía de Accesibilidad de la FAAM incluye 38 puntos accesibles en los 12 municipios del li-

toral almeriense. Un punto accesible comienza en el aparcamiento reservado o en la entrada de transporte público adaptados situado en el entorno. Desde este punto se constituye un itinerario hasta la orilla del mar con una serie de ramificaciones para los distintos servicios como aseos, lavapiés, zonas de sombra y demás espacios adaptados.



Playa de Puerto Rey

ADRA

# La Plaza de Andalucía, un espacio moderno y más accesible

El Ayuntamiento acomete una remodelación del espacio para favorecer la convivencia vecinal

LA VOZ

La Plaza de Andalucía de Adra se ha transformado de forma integral. Este enclave de la ciudad cuenta ahora con nuevo mobiliario urbano, más zonas verdes, una fuente seca, zonas de sombra y mejor iluminación, convirtiéndose en un entorno más moderno y accesible, pensado para el uso y disfrute de sus vecinos y vecinas. Un cambio sustancial que ha sido posible gracias a las obras de renovación integral promovidas por el Ayuntamiento de Adra. El alcalde, Manuel Cortés, inauguró esta "plaza emblemática" y subrayó el "enorme cambio a mejor" que ha experimentado este espacio al que "hemos dotado de nuevo mobiliario urbano, zonas de sombra para que sea una plaza más agradable, que favorezca la convivencia

y el disfrute por todos los vecinos y vecinas". "Podéis sentirnos muy orgullosos de la magnífica plaza que vais a poder disfrutar a partir de hoy", ha dicho, al tiempo que ha pedido la "colaboración de todos para mantenerla siempre en las mejores condiciones".

**En todo el pueblo** Por otro lado, el primer edil recaló que entre los objetivos de su equipo de Gobierno se encuentran "llevar a cabo actuaciones en los espacios públicos de todo el municipio, tanto en el centro como en los barrios y barriadas" y "la renovación de esta

**"Es un enorme cambio a mejor el que ha experimentado la plaza, con mobiliario y zonas de sombra"**

plaza es un ejemplo de ese compromiso". En esta línea recordó las actuaciones de mejora de acerado realizadas recientemente en las calles aledañas a la plaza, unos trabajos que "seguiremos realizando progresivamente".

Por su parte, el representante de la empresa AIMA, Álvaro Guil, detalló las distintas actuaciones que se han acometido en la plaza. Entre ellos ha significado la instalación de una fuente seca o el cambio de materiales de toda la plaza, que ahora son de diseño, con acabados finos y jugando con distintos senderos en el pavimento, incluyendo aduquín en el acerado perimetral de la plaza para conseguir una mejor integración.

Igualmente, explicó que se han eliminado desniveles en distintas zonas del espacio para ganar en accesibilidad y la creación de nuevas zonas ajardinadas equipadas



Menores abderitanos disfrutan de la nueva plaza. LA VOZ

## TRES NUEVAS PLAZAS

**Con la inauguración de la renovada Plaza de Andalucía, que ha movilizado una inversión aproximada de 140.000 euros, el Ayuntamiento de Adra ha renovado de forma integral un total de tres plazas en las últimas semanas. A la Plaza de Andalucía se suma la Plaza Santa Rita, la pasada semana la Plaza Virgen del Carmen en el barrio de las 80 viviendas. Todas ellas**

**actuaciones en distintos barrios del municipio que están contribuyendo a la revitalización de cada una de las zonas de confluencia. Del mismo modo, cabe recordar que estas plazas renovadas se encuentran recogidas en el proyecto 'Rincones con Encanto', en el marco de la Estrategia de Desarrollo Urbano y Sostenible (Edusi) 'Adra Ciudad 2020'.**

con sistema de riego por goteo que facilite su mantenimiento. Asimismo, para conseguir una plaza más diáfana, se han rebajado o eliminado muros y colocando nuevo vallado de acero en algunas zonas con diferencia importante de cota.

Tras las intervenciones, la plaza ha quedado oficialmente inaugurada cuando el alcalde, junto a vecinos y vecinas de este barrio, ha destapado la placa inaugural, rodeado de concejales de su equipo de Gobierno y responsables de las empresas adjudicatarias implicadas en este proyecto, AIMA y Albaida.

VÍCAR

# Formación para menores en riesgo de exclusión

Ayuntamiento, la Junta y la FAAM supervisan el funcionamiento de la escuela de verano

LA VOZ

El alcalde de Vícar, Antonio Bonilla, el delegado de la Consejería de Igualdad, Rafael Ángel Pasamontes, y el presidente de la Federación Almeriense de Asociaciones de Personas con Discapacidad, Valentín Sola, visitaron las instalaciones del CEIP



Visita a los menores de la escuela de verano. LA VOZ

'Virgen de la Paz' de La Puebla de Vícar, que acogen desde el pasado 11 de julio la celebración de una Escuela de Verano, dentro del marco de Solidaridad y Garantía Alimentaria de Andalucía.

Esa escuela, permite proporcionar tres comidas diarias a menores de entre 3 y 12 años residentes en zona ERACIS o que formen parte de familias en situación o riesgo de exclusión social. Actualmente están ocupadas las 35 plazas ofertadas, habiéndose dado de alta a 5 de los menores inscritos en la lista de espera.

De este modo, durante la visita pudieron constatar los beneficios que esta actividad reporta en este colectivo tan sensible, y han reforzado su deseo de que

la experiencia tenga continuidad en el futuro.

**Seguimiento** Semanalmente, desde el equipo ERACIS se realiza un seguimiento con la monitora-coordinadora de esta escuela de verano para revisar el listado de participantes y suplir bajas, resolver incidencias y hacer seguimiento de esta actuación, que cuenta con distintas acciones complementarias de carácter socioeducativo y de hábitos saludables además de con un servicio de transporte para facilitar el acceso de los menores.

Con salida desde las cocheras de las empresas de autocares, este servicio de transporte está funcionando correctamente, ha-

biéndose establecido las siguientes paradas: Pozo San Manuel; Tienda de Yegua Verde; La Gangosa; Bulevar de Vícar Rotonda de la Mujer; Las Cabañuelas; Bulevar de Vícar Rotonda 2005; Las Cabañuelas Venta Gutiérrez; Bulevar de Vícar Rotonda Bailarines y llegada al CEIP Virgen de la Paz.

El alcalde de Vícar, Antonio Bonilla señaló que "con esta escuela se promueve una oferta de ocio estival alternativo para familias que no disponen de recursos. Además, se facilita el acceso a la misma a través de una ruta de autocar y se favorece la conciliación con una vida laboral de aquellas madres y padres que trabajan durante el verano y no tienen con quién dejar a sus hijos".

made in Andalucía  
**UNA DE FRUTAS CON PALO**



Las Paletas de Helados Nordwik conquistan el verano andaluz por su sabor **P16**

con ciencia de mujer

**EUDOXIA PÍRIZ, LA PRIMERA MUJER MÉDICA DE ANDALUCÍA** **P17**

## Septiembre traerá un aluvión de concursos de acreedores frenados por la pandemia

Expertos alertan sobre el fin de la moratoria del Gobierno, que afectará sobre todo a pymes en Almería

La crítica situación económica, según los expertos, se va a agravar aún más tras el verano. El Gobierno, a raíz de la covid-19, aprobó me-

didias para evitar que las empresas entraran en concurso de acreedores. Sin embargo, tras casi dos años, esta medida concluye y, en base a los tiempos legales, se prevé que en septiembre se disparen las entradas de este tipo de procedimientos en el Juzgado de lo Mercantil. Afectará, sobre todo, a las más pequeñas. **P2Y3**



Operativo de rescate desplegado ayer en el lugar del accidente. **IDEAL**

### Atropello mortal de dos ciclistas

Dos ciclistas fallecieron ayer en Níjar y un tercero resultó herido tras ser arrollados por un turismo conducido por un joven de 25 años que dio positivo en alcohol. **P8**

## Las gasolineras 'low cost' ganan adeptos en Almería

Plenoil ya ha servido el mismo volumen de combustible que el que suministró durante todo 2021

Las llamadas gasolineras 'low cost' o 'automáticas' están multiplicando sus ventas en la provincia de Almería. Según los datos del sector, estas distribuidoras están disparando su

demanda de combustible, que ha crecido un 50%. Un fenómeno que se produce, incluso, pese a que han experimentado los mayores incrementos en los precios en los últimos meses. **P4**

## «Con cuatro años me subí a un escenario y canté una canción de Bertín Osborne»



José Manuel Fernández ha recibido elogios por parte de grandes estrellas y se ha ganado el aplauso de Idol Kids. Ejidense de once años, asegura que no concibe su vida sin música. **P12Y13**

## España sufre la mayor devastación por incendios del siglo

El país ha sufrido 30 superincendios, los que devoran más de 50 hectáreas, desde principios de junio

La conjunción de la ola de calor más intensa y la tercera más prolongada que se recuerda, unida a arboledas y pastos resecos, ha derivado en el peor año de incendios forestales del siglo XXI. **P45**

### MÁS NOTICIAS

#### Casi 800 niños comen gracias a las escuelas de verano

El programa de 'Garantía Alimentaria' llega a las zonas más vulnerables **P10**

#### Contratos para jóvenes

El Ayuntamiento de Adra dará empleo a 40 vecinos en «servicios básicos» **P15**

#### Vecinos de Carrefour piden más seguridad

El PSOE se hace eco de las demandas para evitar la indigencia en la zona **P6**

#### El ajedrez se abre camino

Cada vez son más los jóvenes y mayores que se apuntan al deporte más cerebral en Almería **P38**

Deportes	32
Vivir	46
El tiempo	50
Pasatiempos	48
Gente&TV	52
Televisión	54

# Las escuelas de verano adscritas a 'Garantía alimentaria' posibilitan tres comidas al día a 755 menores

La iniciativa, que propicia la creación de 90 empleos, ofrece una alternativa de ocio y la posibilidad de tener tres comidas al día

J. S.

ALMERÍA. El delegado de Igualdad, Bienestar Social y Conciliación, Rafael Pasamontes, junto al concejal de Recursos Humanos y Empleo de Roquetas de Mar, José Juan Rodríguez y el presidente de la FAAM, Valentín Sola, han visitado la escuela de verano del CEIP 'Virgen del Rosario' dentro del programa 'Garantía Alimentaria'. Un centro en el que se está atendiendo a 45 niños y cuenta con siete monitores. Se trata de una de las 19 escuelas de verano puestas en marcha por la Junta de Andalucía para garantizar la asistencia alimentaria a menores de familias en riesgo de exclusión social.

Pasamontes destacó que desde la Junta de Andalucía «hemos querido continuar el programa de escuelas de verano, que dentro del marco de Solidaridad y Garantía Alimentaria de Andalucía permitirá proporcionar tres comidas diarias a menores de entre 3 y 15 años residentes en zonas desfavorecidas o que formen parte de familias en situación o riesgo de exclusión social». Añadió que «en Almería contamos con 19 escuelas que atienden cada mañana a 755 niños y niñas, ofreciéndoles ocio, actividades conjuntas y tres comidas diarias para estos menores de zonas desfa-



Momento de la visita al CEIP 'Virgen del Rosario' de Roquetas. IDEAL

vorecidas. Además, gracias a este programa estamos generando más de 90 puestos de trabajo».

Por su parte, José Juan Rodríguez, concejal de Roquetas de Mar, agradeció a FAAM y a la Junta de Andalucía la puesta en marcha de esta iniciativa. Explicó que «con ella podemos garantizar la comida y el desayuno de 45 niños del municipio, que también tienen aseguradas las actividades extraescolares». Rodríguez advirtió de que «en Roquetas de Mar vamos a trabajar para ayudar a que personas en riesgo de exclusión social puedan tener un verano lo más digno posible».

El presidente de FAAM, Valentín Sola, precisó que se trata de ayudar a los niños más ne-

cesitados, para que durante los meses de verano puedan recibir las tres comidas principales del día, así como disfrutar del ocio veraniego. Además, aseguró «que esta actuación también sirve para generar empleo. Desde la FAAM estamos gestionando seis escuelas de verano y tenemos contratadas a 29 personas».

En este año 2022 la Consejería de Igualdad ha aumentado el presupuesto de las escuelas de verano, ascendiendo a 400.000 euros, para atender a 755 menores en Almería. El Ejecutivo andaluz mantiene la atención a los menores más vulnerables como una prioridad, especialmente dada la situación de emergencia social y sanitaria tras la pandemia.

## Padres de La Cañada siguen esperando a que la Junta les cite para informarles sobre el nuevo IES

J. S.

ALMERÍA. Ha transcurrido cerca de mes y medio desde que se celebrara la primera reunión entre la dirección del AMPA La Cañada con la delegada del Gobierno de la Junta de Andalucía, Aránzazu Martín, en la Delegación Territorial de Educación y Deporte para abordar la construcción de un nuevo Instituto de Enseñanza Secundaria en el barrio más grande de la capital y los padres aguardan ser citados al segundo encuentro que debería haberse celebrado a comienzos de julio.

En esta segunda convocatoria lo que los progenitores esperan es que se les informe de que se ha dado luz verde a la cesión por parte de la Consejería de Agricultura a la de Educación de la parcela existente junto al CEIP de 'San Vicente', paso vital para que se de luz verde a la ejecución del nuevo centro de enseñanza.

En el primer encuentro los padres arrancaron a la Junta de Andalucía «el compromiso de incluir las obras del IES en el presupuesto de infraestructuras educativas para 2023». Muchos años llevan esperando que eso ocurra y, pese al esfuerzo realizado por las diferentes administraciones, el demandado centro educativo sigue durmiendo el sueño de los justos. El paso fundamental es el cambio de titularidad del suelo entre consejería, algo que, a priori, parece un mero trámite, pero que no termina de concretarse.



El alcalde de Lúcar y el delegado de Turismo de visita a las obras. IDEAL

## Obras de mejora en 19 colegios gracias al Programa de Fomento de Empleo Agrario

J. S.

ALMERÍA. La Consejería de Turismo, Regeneración, Justicia y Administración Local destinará este año 175.162,50 euros a ayudar a 44 municipios almerienses a acometer obras de mejora en 19 centros educativos en el marco del Programa de Fomento de Empleo Agrario (PFEA), cofinanciado por el SEPE, la Junta de Andalucía y la Diputación provincial. El delegado territorial de Administración Local de la Junta en Almería, José Luis Delgado, ha visitado Lúcar y Sierro donde parte de los fondos del PFEA se destinarán a reformar las instalaciones educativas.

En concreto, en el caso de Lúcar, los fondos del PFEA servirán para reformar el interior y las escaleras del Colegio Público Rural Alto Amanzora, que el delegado

ha visitado con el regidor, Manuel López Encinas. La Junta de Andalucía aportará 7.800 euros a las obras en este centro.

En Sierro, las obras del Colegio Público Rural San Marco contarán con una aportación de la consejería de 8.775 euros para cofinanciar los materiales de las mismas. Delgado ha conocido las instalaciones escolares junto al alcalde, Adrián de Manuel Hernández, quien le ha explicado las obras que el consistorio prevé realizar en el centro.

El responsable territorial de Administración Local destacó que «el PFEA es un ejemplo de colaboración entre instituciones que redunda en beneficio de los vecinos del medio rural, ya que permite a los ayuntamientos acometer proyectos que solos con recursos propios no podrían, además de generar empleo durante la realización de las obras».

Para Delgado, «los colegios son fundamentales en los municipios pequeños para fijar la población al territorio y gracias al PFEA los ayuntamientos pueden mantener sus instalaciones en condiciones dignas porque los niños del medio rural tienen los mismos derechos que los de ciudad».



## Futuros médicos, de prácticas en el Hospital de Poniente

Más de una decena de alumnos de Medicina de las Universidades de Granada y Málaga realizarán prácticas extracurriculares este verano en el Hospital Universitario Poniente. Este programa de prácticas permite al alumnado de diferentes cursos reforzar sus conocimientos y entrar en contacto con la práctica clínica diaria y la atención al paciente.